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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
VIGILARÁ ESFE PROCESO ELECTORAL Por Andrea Martínez Durante el proceso electoral 2015, la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) observara y vigilará que los programas sociales y recursos públicos se destine a su fin primordial, advirtió Rafael Castillo Vandenpeereboom. “Estamos revisando cuentas de manera muy específica que tiene que ver con apoyos, donativos, con todo ese recurso que se puede destinar para hacer feria, para asociaciones que cubra con los fines a los que se deben y que no se utilice para otras cuestiones” expresó. (C, 2)  
PIDEN A MUNICIPIOS QUERETANOS NO DESVIAR RECURSOS  Por Diego Armando Rivera  El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, pidió a los tesoreros que ‘no le jueguen al valiente’ y que no desvíen y que hagan un uso adecuado de los programas sociales durante el proceso electoral. El auditor explicó que todos los funcionarios públicos tienen bien claro lo que señala la Ley Electoral en torno a la entrega de apoyos sociales; sin embargo, aún hay quien pretende violentar la norma. “Todos saben perfectamente a partir de cuándo no pueden seguir dando apoyos, todos saben para qué sí se puede y para qué no se puede utilizar ese dinero; por desgracia, hay mucha gente que ‘le busca tres pies al gato’ y tratan de disfrazar esos apoyos con otros fines”, señaló. Ante este panorama, le pidió a las Secretarías de Finanzas que hagan un “Aquí es donde nosotros estaremos buscando y observando ese mal uso del recurso, pero se le pide a los tesoreros que ‘no le estén jugando al valiente’, que usen ese recurso a lo que se debe y no lo destinen a otros fines”, indicó. Ante este panorama, explicó que ya han comenzado a revisar de manera exhaustiva y con mayor atención las partidas relacionadas con apoyos 
sociales. “Simplemente dentro de ese programa de trabajo habrá unas partidas contables, algunos fondos ahí de dinero que revisaremos con mayor profundidad, pues todo lo que tiene que ver con apoyos, con donativos, con eventos sociales, con ayuda a asociaciones”, señaló. Actualmente, se encuentran revisando el primer semestre 2014 de estos, los cuales, dijo, son legales, pero deben revisar que no se usen para otros fines. Finalmente, dijo que esperan entregar las revisiones que hicieron al segundo semestre del 2013, a más tardar el 21 o 22 de febrero. (AM, principal) 
 
LUZ PARA LA DEMOCRACIA Por Adolfo Camacho, Presidente Estatal del PRD México vive una democracia que se debilita por la pobreza y el manejo electoral de la misma. Sucede porque la mayoría de los gobiernos han administrado con fines partidistas las necesidades de los mexicanos que viven en la marginalidad. Además, por mucho tiempo las campañas electorales han sido el fiel reflejo de esta manera agotada e indigna de asumir la política. Son los recursos públicos la principal fuente de sustento para estas acciones, por lo es importante vigilar la manera en que se gastan, sobre todo en tiempos electorales. En ese sentido, está en riesgo la estabilidad y credibilidad del proceso electoral que estamos viviendo, y que el próximo 6 de junio tendrá su etapa más importante al emitir el voto. La tentación es grande para los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la complicidad de aquellos con origen en Acción Nacional (PAN). Así lo vemos en la definición de programas, fechas y lugar de implementación del presupuesto para el siguiente año. Por sobre todo, destaca por su implicación en cuanto al manejo de recursos públicos en tiempos electorales; el apagón analógico y la entrega de televisiones digitales para Querétaro y varios estados del país. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) avisó por sus vías institucionales que a partir de diciembre y durante los primeros meses de 2015 se hará entrega, en una primera etapa, de 20 mil televisiones digitales para el estado de Querétaro. Esta acción corresponde al 
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apagón analógico previsto en todo el territorio nacional, en el cual se pretende transitar a la televisión digital o de alta definición, y concluirá en diciembre de 2015. El PRD se ha manifestado en contra de esta acción en diversas ocasiones e instancias. No podemos poner en riesgo la certidumbre y equidad del proceso electoral con la implementación de programas que pueden ser trabajados a favor de algún partido o candidato. En el PRD estamos conscientes de que la estabilidad social y los márgenes de gobernabilidad de los siguientes gobiernos dependen mucho de cómo suceda el proceso electoral. Por eso nuestro posicionamiento es firme cuando se trata de velar por los criterios democráticos, de equidad y transparencia en las elecciones. En ese sentido buscaremos esclarecer los tiempos y mecanismos de ejecución. Sin embargo, nuestro propósito fundamental es que la entrega de los aparatos tecnológicos no se lleve en fechas del proceso electoral. En Tijuana ya hubo el caso de la suspensión del apagón analógico cuando en el 2013 la SCT decidió posponerlo por las implicaciones durante el proceso de elección de gobernador en el estado de Baja California. Estamos seguros que a partir del diálogo podremos encontrar alternativas para que el proceso se lleve a cabo en los plazos definidos por las autoridades federales, sin que intervenga e n e l desarrollo de las elecciones para nuestro estado. Finalmente, para Querétaro el proceso electoral del siguiente año representa mucho ya que estará en juego la gubernatura, las 18 presidencias municipales y los 25 legisladores; todos ellos darán cause a la vida institucional de nuestro estado por los próximos años. Como queretanos tendremos la oportunidad de definir la visión de futuro para nuestro estado y ante esta realidad, debemos ser muy cuidadosos de las normas electorales y de las acciones que en campaña se desarrollen. Por ello el PRD actuará con responsabilidad y atención ante este tema que involucra recursos públicos e intervención de programas gubernamentales en el contexto de un proceso electoral definitorio para todos los queretanos. (EUQ p.11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANISTAS, FUERTES Y UNIDOS: FDS Por Noticias El senador Francisco Domínguez Servién afirmó que los panistas llegarán al proceso electoral del 2015 “fuertes unidos” para refrendar la confianza de los ciudadanos que quieren el camino del bien común. “Los panistas cerraron filas a favor de lo que le conviene a México; lo hemos demostrado con hechos”, aseguró. (N p.1)  
 
PAN FUERTE Y UNIDO EN 2015: PANCHO Por Redacción Los  panistas llegara al 2015 fuertes y unidos para refrendar la confianza de los ciudadanos, que hoy los convocan a retomar el camino del bien común en el estado, indico el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién. “Los panistas cerramos filas a favor de lo que le conviene a México; lo hemos demostrado con hechos: actuando responsablemente desde el Congreso de la Unión y colocando a las personas en el centro de nuestros programas y acciones del gobierno. Por eso seguimos siendo la mejor opción para Querétaro”.  (C, 7)  
PANCHO PREVÉ QUE PAN LLEGARÁ "FUERTE Y UNIDO" Por Redacción Querétaro, Qro.- Derivado de las declaraciones de diferentes  políticos respecto al proceso electoral que se avecina, el Senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que los panistas llegarán al 2015 fuertes y unidos para refrendar la confianza de los ciudadanos, que hoy los convocan a retomar el camino del 
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bien común en el estado. "Los panistas cerramos filas a favor de lo que le conviene a; lo hemos demostrado con hechos: actuando responsablemente desde el Congreso de la Unión y colocando a las personas en el centro de nuestros programas y acciones de gobierno. Por eso seguimos siendo la mejor opción para Querétaro". Resaltó que los albiazules han defendido diferentes trincheras lo que es bueno para el país y se han opuesto claramente a todo aquello que afecta a los mexicanos. (DQ, 1)   
BÁEZ LE REVIRA A RAQUEL: NO HAY CRECIMIENTO DESMEDIDO Por Verónica Ruiz El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, señaló que el crecimiento del padrón de militantes en Querétaro, que hoy suma cerca de 13 mil 500 panistas, es natural y necesario. Lo anterior, al referirse a las declaraciones de la diputada federal Raquel Jiménez, quien recién manifestó su preocupación por el incremento “desmedido” que registra el padrón de militantes del PAN, en particular en el municipio de Corregidora, donde -dijo- creció casi un 80 por ciento en los últimos seis meses. Baéz Guerrero mencionó que si la legislación federal tiene alguna observación al respecto, tiene la opción de presentarla ante la Comisión de Vigilancia y el Registro Nacional de Miembros de Acción Nacional. (N SÍGUELO p.4) 
 
NO DESCALIFICARÁ PAN PROPUESTAS DE PEÑA NIETO, DICE MARCOS AGUILAR Por  Redacción Ante el mensaje del presidente de la Republica, Enrique Peña Nieto, dirigido a la Nación, el diputado Marcos Aguilar Vega señaló  que Acción Nacional  “No dará un cheque en blanco, pero tampoco hará descalificaciones de origen a las propuestas”. Agrego que con la mayor responsabilidad y madurez que se requiere en atención a un pronunciamiento del Presidente y ante la difícil situación que hoy vive México, puntualizó que en el mensaje se observa un contenido amplio, que merece un estudio profundo de cada uno de los temas anunciados, y por ello, deberemos establece comisiones impulsadas por el PAN para que este análisis llegue al mayor nivel de profundidad y sea responsable. (DQ, 3)  
 NO DARÁ PAN CHEQUE EN BLANCO: AGUILAR Por Redacción Acción Nacional no dará un cheque en blanco, pero tampoco hará descalificaciones de origen a las propuestas dadas en el mensaje del Presidente de la Republica, Enrique Peña Nieto, indico el Diputado Federal, Marcos Aguilar Vega. Agrego con la mayor responsabilidad y madurez se requiere en atención a un pronunciamiento del Presidente y ante la difícil situación que hoy vive México, el mensaje se observara con un contenido amplio, que  merece un estudio profundo de cada uno de los temas enunciados. (C,4) 
 
PRI  
ES IMPOSTERGABLE LA RECOMPOSICIÓN SOCIAL Por JORGE VARGAS SÁNCHEZ Para el Partido Revolucionario Institucional, el mensaje del Presidente Enrique Peña Nieto es “sólido”, al proponer la recomposición social que el país necesita para salir de la crisis que tiene, aseguró el dirigente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz. “Es un mensaje muy sólido respecto a lo que hoy se requiere en nuestro país, no solamente para incrementar la seguridad pública, también para llevar a cabo una recomposición social que es sumamente necesaria”. El líder priista sostuvo que se está partiendo de una perspectiva preventiva, “una perspectiva de desarrollo”, en la que el Mandatario federal le apuesta a enfrentar y desarrollar “estos síntomas que tiene nuestra sociedad de pobreza y marginación”, a través de estratégicas  específicas. Citó como ejemplo la división del país en tres zonas regionales, “para que con nuestras propias fortalezas podamos apostarle al desarrollo; esto es un acierto desde el punto de vista 
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preventivo, porque no hay mejor solución para la falta de seguridad que la educación y las oportunidades económicas”. Asimismo, Salinas Muñoz destacó las reformas constitucionales concernientes a la seguridad pública, concretamente la de los mandos estatales. Dijo que éstas permitirán no solamente tener una mejor interlocución, sino también aterrizar de manera efectiva los recursos, “y sobre todo, mejores resultados con una Policía Estatal, porque esto abona a la transparencia y a los buenos resultados en lo que se refiere a temas de seguridad”. (PA web)  
PRD 
 
RECONOCE PRD TRABAJO EN SEGURIDAD E INFRAESTRUCTURA Por Verónica Ruiz Tras reconocer que en Querétaro se han hecho cosas buenas en materia de obra y seguridad pública, el presidente estatal del OPRD, Adolfo Camacho Solís, subrayó que el estado goza de tranquilidad y es atractivo para la inversión. Al referirse a la última evaluación trimestral de Covarrubias y Asociados que coloca al gobernador José Calzada Rovirosa como mejor calificado del país, señaló que hay temas en los que se está haciendo un buen trabajo, aunque faltan retos por cumplir. (N p.4) 
 
LE FALTA SUSTENTO A LA DENUNCIA: PRD Por Diego Armando Rivera No hay sustento para las acusaciones de corrupción hechas por el grupo Alternativo Democrática Nacional, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, Adolfo Camacho quien indicó que ellos no lograron los votos suficientes para impulsar a sus candidatos a dirigencias municipales. El líder político del PRD se refirió  a las declaraciones hechas por los militantes de los municipios de Pedro Escobedo y S an juan del Río, quienes lo acusaron a él y al ex dirigente Carlos Lázaro Sánchez Tapia de cometer actos de corrupción para imponer dirigencias municipales. (AM, 3)  
AÚN FALTA MUCHO POR HACER, DICE ADOLFO CAMACHO Por JORGE VARGAS SÁNCHEZ Aunque falta mucho por avanzar en materia de seguridad pública y combate a la pobreza y la marginación, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro cree que las reformas constitucionales anunciadas por el Presidente Enrique Peña Nieto son “un buen avance y un buen inicio, sobre todo en materia de seguridad pública”. Lo anterior fue afirmado por el presidente del PRD en el estado, Adolfo Camacho Esquivel, luego de que “hemos analizado el mensaje, aunque falta mucho por hacer y avanzar”. El dirigente partidista dijo que el mando único policial en los estados garantiza que el crimen organizado no infiltre los Ayuntamientos del país. Asimismo, dijo que la respectiva reforma constitucional les da a los Gobiernos Municipales “mayor fortaleza”. Respecto al combate a la pobreza y la marginación que tienen sobre todo entidades federativas como Oaxaca y Guerrero, aseguró que es bueno crear zonas económicas en el sureste mexicano para que haya más educación, oportunidades de progreso y empleo para la gente. Expresó que toca a los diputados federales y a las Legislaturas estatales, en sí, al Constituyente Permanente, “enriquecer con sus análisis y aportaciones las propuestas presidenciales”. (PA web) 
 
NA 
 
NUEVA ALIANZA APUESTA POR ACCIÓN DE MUJERES Por Redacción La participación y trabajo del Movimiento de Mujeres de Nueva Alianza en el proceso electoral 2015 permitirá al partido ser la primera fuerza política en Hidalgo, afirmó Luis Castro Obregón, al tomar protesta 
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a la coordinadora estatal de mujeres, Eréndira Contreras Hernández. Durante la celebración de la primera reunión estatal y la toma de protesta de las estructuras operativas del Movimiento de Mujeres en el estado, el dirigente estatal detalló que la meta en la entidad es obtener el doble de diputaciones federales y locales, así como obtener el triunfo en 2016 en por lo menos 20 alcaldías. (EUQ p.4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LANZA PEÑA PLAN PARA PAZ, JUSTICIA Y PROGRESO Por Armando Ruiz Al cumplirse dos meses de la desaparición de 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa en Iguala, el presidente Enrique Peña Nieto dejó en claro que a partir de ahora el Estado mexicano tiene el objetivo fundamental de lograr la seguridad de los ciudadanos y la plenitud del Estado de Derecho. En el marco del evento "Por un México en Paz, Unidad y Desarrollo", el primer mandatario expresó que solo a través del Estado de Derecho "podremos superar juntos los retos de la inseguridad, la corrupción y la impunidad". En el Patio Central del Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo afirmó que a raíz de la tragedia de Iguala, "México está nuevamente a prueba, por lo que los mexicanos no podemos caer en el pesimismo, ni abandonar nuestra esperanza de un mejor futuro". Recordó que el dolor que siente el país tampoco es justificación para recurrir a la violencia o al vandalismo, porque "no se puede exigir justicia violando la ley". (DQ, PRINCIPAL)  
 
N: PAZ EN MÉXICO: EPN Por Noticias El gobernador José calzada Rovirosa afirmó que la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, gira en torno a dos grandes vertientes: la aplicación de la ley, y el progreso regional, que pueden ayudar a aliviar muchos de los problemas. Tras acompañar el Presidente de México Enrique Peña Nieto en su mensaje “Por un México en Paz, con Justicia, Unidad y Desarrollo”, señaló que se modifica la dinámica de los policías para que dependan de los gobiernos de los estados; se garantiza que gocen de los mismos sueldos, prestaciones, capacitación y armamento, y que tengan condiciones dignas para trabajar. (N p.1) 
 
C: URGE FRENAR LA VIOLENCIA Por Andrea Martínez El gobernador José Calzada Rovirosa consideró que la armonía de los mexicanos, depende del progreso y la correcta aplicación de la ley en el país. Lo anterior al externar su confianza en el que serán suficientes las medidas anunciadas por el presidente de la Republica, Enrique Peña Nieto, para mejorar la seguridad en México, esto luego de los hechos acontecidos en Ayotzinapa, Guerrero. (C,PRINCIPAL)  
PA: DECALOGO PEÑA: NUEVAS REFORMAS Y POLICÍAS ÚNICAS El Presidente Enrique Peña Nieto anunció 10 medidas para fortalecer la seguridad y el Estado de Derecho, entre ellas la creación de Policías Estatales Únicas, una línea de emergencia 911, Clave Única de Identidad y una iniciativa de ley que permitiría que, en caso de colusión de autoridades con el crimen, la Federación asuma el control de seguridad en los municipios e incluso se pueda disolver un Ayuntamiento. En un mensaje en Palacio Nacional, el Presidente dijo que México está a prueba después de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. “Después de Iguala, México debe cambiar”, dijo, y aseguró que el grito “Todos somos Ayotzinapa” demuestra el dolor colectivo y es un llamado a transformar a México. Se comprometió a acelerar la creación de un teléfono único para la atención de emergencias en todo el país, que podría ser el 911, por ser el más reconocido a nivel mundial. (PA, PRINCIPAL) 
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EUQ: JCR: URGE APLICACIÓN DE PLAN Por Marittza Navarro Y Aurora Aguirre Las medidas anunciadas por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para resolver la inseguridad en el país, urge que se apliquen para tener esquemas eficaces de combate a la delincuencia, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa. El mandatario estatal estuvo presente en el mensaje emitido por el Presidente, quien anunció 10 medidas que giran en torno a la resolución de la inseguridad en México, problema que quedó de manifiesto tras los hechos de Iguala, Guerrero, donde hace dos meses fueron asesinadas seis personas y desaparecieron 43 estudiantes normalistas. Las medidas van en dos grandes vertientes: la creación de un mando único en cada uno de los estados, a fin de abatir la corrupción de las policías municipales, y la reactivación de la economía en estados como Guerrero, Oaxaca y Chiapas. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS DAN OTRO PASO A NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Ayer fue aprobado en el pleno un de iniciativas para homologar la terminología del Código Nacional de Procedimientos Penales con las legislaturas locales, y que fueron dictaminados en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia que preside el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, quien recordó que a partir del 31 de marzo del 2015 en todo el estado estará incorporado el nuevo sistema de justicia, como fecha límite el 30 de junio de ese año para su entrada en vigor. Recordó que el 5 de marzo se publicó este código y el decreto de esta Legislatura, el 27 del mismo mes se estableció la forma gradual mediante la cual los diferentes distritos judiciales se integrarían al sistema penal acusatorio, señalando una vigencia y aplicación progresiva. (DQ, 1/AM, 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AVALA PEPE INICIATIVAS VS EL CRIMEN Por José Luis Rodríguez Querétaro, Qro.- Nos urge tener esquemas eficaces para combatir a la delincuencia con eficiencia y lograr que nuestra gente goce de paz y tranquilidad, porque la armonía entre los mexicanos depende precisamente del progreso y de la aplicación de la ley, sostuvo el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, al acompañar al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en su mensaje a la Nación: Por un México en Paz con Justicia, Unidad y Desarrollo. Entrevistado después del evento realizado en Palacio Nacional, el mandatario queretano confió en que lo anunciado por el Presidente será viable. Las propuestas, dijo, giran en dos grandes vertientes, lo primero tiene que ver con la aplicación de la ley, las reformas constitucionales y legales que anunció el señor Presidente; y la otra en torno al progreso regional, me parece que son las dos grandes palancas que nos pueden ayudar a aliviar y solucionar muchos de los problemas que tenemos en México. (DQ, 1) 

PODER JUDICIAL 
SOMOS 7º EN LA REFORMA PENAL Por CAROLINA SÁNCHEZ El estado de Querétaro se ubicó en la séptima posición nacional del estudio “Reporte de hallazgos 2014 sobre los avances de la implementación y operación de la reforma penal en México”, emitido por el Centro de Investigación para el Desarrollo (Cidac). Le superaron entidades como Nuevo León, Guanajuato, Chihuahua, Durango y el Estado de México, informó el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
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Carlos Septién Olivares. Al momento, la entidad registra un avance en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal en un 83 por ciento de su territorio, quedando pendiente la zona de Querétaro, El Marqués y Corregidora. La fecha límite es marzo de 2015, pero vamos a marchas forzadas, declaró el titular del Poder Judicial. “Acudimos por parte del Poder Judicial a la Ciudad de México al Encuentro Nacional de Tribunales Superiores de Justicia, donde participó como invitado de honor el Presidente de la República; fue el procurador general de la República, fue el secretario de Gobernación, y la evaluación del sistema de justicia en la República considera a Querétaro en el séptimo lugar, de hecho es muy importante, porque veníamos hace un par de años en el número 28”. Entre los puntos calificados, señaló, estuvo la alineación de los programas de ejecución para la justicia penal y la oralidad, tanto en materia mercantil como penal. El tema es un aliciente, un compromiso, pero también es una enorme responsabilidad, pues el Poder Judicial es un pilar fundamental en el crecimiento de Querétaro, por ello nos obliga a concientizar a nuestros compañeros jueces y magistrados, aseveró. (PA web) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
NO PUEDO PENSAR EN CORRER, CUANDO ESTOY GATEANDO: VÍCTOR Por Laura Valdelamar El ex presidente municipal de Colón, Víctor Alonso Moreno dio a conocer que un juez federal le otorgó el amparo en contra de una demanda penal que interpuso el edil Alejandro Arteaga Cabrera, por una supuesta deuda. Señaló en rueda de prensa que este amparo se le otorgó en el mes de julio y por cuestiones personales es que se presenta hasta hoy, por que dijo que “con este otorgamiento de amparo quiero decir que hay un gran avance y hay una autoridad que está diciendo que no hay ninguna prueba suficiente de todo lo que se ha dicho y también están en su derecho las personas demandantes y el MP de apelar la resolución, estamos en ese proceso yo tengo fe y creo en las instituciones que se dé la victoria para nosotros, porque al final de cuentas quien dice la verdad tiene el derecho de salir victorioso”. (N SÍGUELO p.4)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PROPUESTA DE EPN, SÓLO BUENA INTENCIÓN: NAVA Por Olivia Lara Tras el anuncio del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sobre la creación de reformas constitucionales y acciones para la seguridad y justicia del país, el presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), Miguel Nava Alvarado. Consideró que queda sólo en una buena intención, al subrayar que antes de proponer nuevas reformas deben aplicar las existentes. (EUQ p.9)  
CIERRAN FILAS EMPRESARIOS EN TORNO A LAS INICIATIVAS PLANTEADAS POR EPN Por ELENA LAIZA CHÁVEZ El sector empresarial se une al mensaje del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para generar un verdadero Estado de Derecho, ya que todos los sectores de la sociedad deben abonar y contribuir a mejorar la seguridad en el país. En entrevista, el presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ), Fernando Lugo García Pelayo, externó que se deben celebrar las 10 acciones que emitió el Mandatario, ya que gracias a un sistema de acciones positivas el país saldrá adelante. En este sentido, aseguró que como Consejo Empresarial se une a los métodos que busca implementar el Presidente de la República para consolidar un verdadero Estado de Derecho, ya que con ello, dijo, se construirá un mejor país.  “Se acabaron los pretextos por parte de algunos Gobiernos, tanto locales y estatales, ya que lo que debemos construir es un mejor país, que quede claro el mensaje que da el Presidente en torno a la legalidad, es un 
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tema importantísimo que tiene que ver con generar un Estado de Derecho, que es el tema fundamental para sacar adelante a un país, que es lo que ahorita requerimos, construir un mejor país”, indicó.  El presidente del CCEQ señaló que las acciones que emprenderá el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto serán positivas para todos los sectores de la sociedad, incluido el que representa en la entidad, donde como empresarios se unen y celebran estas tareas de gobernabilidad en el país, siendo medidas que, dijo, son altamente necesarias para consolidar a la sociedad. (PA web) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez A Peña Nieto no le dejaron las 3 cartas. Reunión de la República: Sabino. Su resto. Hay una vieja conseja de que los Presidentes de México le dejan tres cartas lacradas al sucesor, para que las vaya abriendo según sea necesario. Ellos contienen los secretos del ejercicio del poder y las fórmulas para enfrentar las crisis. Y estos son: I. Échame a mí la culpa. II. Cambia tu gabinete. III. Haz tres sobres. Como puede verse, el Presidente Enrique Peña Nieto no ha abierto ninguno de los tres sobres, o será que a él no le dejaron ninguno. No ha culpado a Felipe Calderón de los problemas del primer año ni ha cambiado a sus colaboradores cansados o inútiles, como lo exige la crisis más grande de su Gobierno. A cambio de ello, presentó ayer su decálogo en una ceremonia con reminiscencias republicanas. En Palacio Nacional, con el gabinete en pleno, los jefes de los poderes, líderes de los partidos, representantes  de la sociedad civil y de los medios de comunicación. En concreto 10 medidas para mejorar la seguridad, la justicia y el Estado de Derecho en México. Y estas son: PRIMERA. Enviará una iniciativa de Reforma Constitucional que facultará al Congreso para expedir la Ley Contra la Infiltración del Crimen Organizado en las Autoridades Municipales.  SEGUNDA. Presentará otra iniciativa que redefinirá por completo y dará claridad al sistema de competencias en materia penal, a fin de que los diferentes órganos de Gobierno asuman su responsabilidad en ese ámbito.  TERCERA. También enviará una iniciativa de reforma constitucional para establecer las Policías Estatales Únicas. Este cambio de modelo policial permitirá pasar de más de mil 800 policías municipales débiles, a 32 sólidas corporaciones de seguridad estatal, confiables, profesionales y eficaces.  CUARTA. Se acelerará el establecimiento de un número telefónico único para emergencias, a nivel nacional, que permitirá a los mexicanos contar con un medio eficaz, para pedir auxilio en casos de urgencia. Se buscará que este número sea el 911 por ser el más reconocido a nivel mundial. QUINTA. Impulsará el establecimiento de la Clave Única de Identidad. SEXTA. Instruyó la realización de un Operativo Especial en la región conocida como Tierra Caliente, ampliando el despliegue de las Fuerzas Federales en municipios de Guerrero y Michoacán. También anunció un mayor respaldo de las fuerzas federales para los municipios que lo requieran, en los estados de Jalisco y Tamaulipas. SÉPTIMA. Enviará, en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso de la Unión, una amplia agenda de reformas para mejorar la justicia cotidiana. En materia de DERECHOS HUMANOS anunció, como OCTAVA MEDIDA, un conjunto de acciones que incluyen:Una iniciativa de reforma que faculta al Congreso de la Unión para expedir las Leyes Generales en materia de Tortura y Desaparición Forzada. Se fortalecerán los protocolos y procedimientos, para que en casos de tortura, desaparición forzada y ejecución extrajudicial, las investigaciones sean oportunas, exhaustivas e imparciales. Se establecerán indicadores adicionales en materia de Derechos Humanos, en coordinación con la CNDH y Organizaciones de la Sociedad Civil. Se creará un Sistema Nacional de Búsqueda de Personas No Localizadas, así como un Sistema Nacional de Información Genética. Se publicará el Reglamento de la Ley General de Víctimas y se pondrá en operación el Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral, así como el Registro Nacional de Víctimas. En el ámbito de COMBATE A LA CORRUPCIÓN, expresó como NOVENA MEDIDA el respaldo del Ejecutivo Federal al Sistema Nacional Anticorrupción y a la Ley Reglamentaria de la Reforma Constitucional en materia de 
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Transparencia, que se discuten en el Congreso de la Unión. DÉCIMA. Se fortalecerán los principios de Gobierno Abierto en la Administración Pública Federal. En este marco, instruyó a la Secretaría de la Función Pública a desarrollar un portal de información sobre los proveedores y contratistas de toda la Administración Pública Federal. Como puede verse, a falta de las tres cartas que olvidaron dejarle o no ha querido abrir, el Presidente Enrique Peña Nieto echó su resto. Y yo sí creo que va en serio. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Exclusiva. Que este domingo acudirán al Congreso del Estado los dos principales colaboradores del gobernador José Calzada Rovirosa: Jorge López Portillo, secretario de Gobierno y Germán Giordano Bonilla, secretario de Finanzas, para presentar la propuesta de Presupuesto Estatal 2015. Los recibirá el presidente de la Mesa Directiva, Marco Antonio León Hernández. No se lo cuente a nadie. -¡PREEEPAREN!- Pedigrí. En su informe del jueves –segundo y último- el diputado local Braulio Guerra Urbiola recordó cuando en 1991 acudió a las oficinas del Congreso del Estado para comentarle al presidente de los diputados, Braulio Guerra Malo, que había decidido estudiar Derecho, como él. Su padre, emocionado, celebró la noticia y le hizo un recorrido por la casa en la que se hacen las leyes. El dato, además de emotivo, recuerda la carrera del hombre que encabezó el Ayuntamiento de Querétaro, la Legislatura y la UAQ. De esa cantera viene Braulio, el hombre que este domingo competirá en el Ironman de Quintana Roo (nado a mar abierto, 180 kilómetros en bicicleta y un maratón) pero que quiere, sobre todo, jugar en el 2015. Esto apenas empieza, dijo. -¡AAAPUNTEN!- Misterio. Hoy, en la cena baile del Club de Industriales, se hará el reconocimiento al empresario del año, nombre que los organizadores se guardan con celo. Lo más que nos adelantaron es que será un queretano que se lo merecía desde hace años. ¡Salud! -¡FUEGO!- Palacio. En la reunión de la República de este jueves, el Presidente Enrique Peña Nieto saludó de mano a los gobernadores, pero con algunos, como con José Calzada, se detuvo a hacer comentarios. Se notó la cordialidad y el entendimiento, ante los mandatarios de Puebla y San Luis Potosí, que lo flanqueaban y ya no se diga el muy complicado de Oaxaca. Todos ellos oyeron al Presidente Enrique Peña Nieto decirle a José Calzada: Querétaro va muy bien. Y sí. (PA p.2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
CAMBIOS. Importante el discurso pronunciado ayer por el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. Pero lo más difícil apenas inicia: La materialización de las reformas anunciadas y vencer a la delincuencia organizada que tiene bajo su férula a alcaldes y policías municipales, pero también estatales. Si el Gobierno no se mete a fondo y cumple lo que prometió, se lo cobrarán el 7 de junio de 2015. Al tiempo. Agua de la Sierra y sombra de peña. (PA p.1)  
BAJO RESERVA SUCESIÓN EN CANACO. Nos dicen que ya hay interesado en suceder al presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servitur) de Querétaro, ya que Roberto Ruiz Hernández concluye su administración en marzo próximo; la duda es, ¿habrá más de uno que quiera levantar la mano por ese puesto? Hay que recordar que este gremio históricamente ha sido bien representado ante el comercio establecido, además de que la presidencia de este gremio también se ha caracterizado, en otros tiempos, por ser una plataforma que catapulta a personajes hacia la política. REUNIÓN DE UNIVERSIDADES. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, se encontrará hoy en la ciudad de México con el Consejo Ordinario de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior de México (ANUIES), para establecer diálogo con los rectores de las universidades, quienes plantearán las problemáticas que enfrentan sus instituciones, para posteriormente presentarlas en la reunión del 5 de diciembre con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. DIPUTADO ‘IRON MAN’. Nada más esperó a cumplir con su obligación de rendir cuentas a la sociedad, y se fue a subir a un avión para viajar a Playa del Carmen para participar en la poderosa carrera de resistencia Iron Man, clasificatoria al Mundial a celebrarse el próximo año en Australia. 
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Nos referimos al priísta Braulio Guerra Urbiola, quien el próximo domingo participará en esta competencia junto con mil trescientos atletas de alto rendimiento. Nos platican que la travesía tiene 225 km de longitud, divididos en natación, bicicleta y maratón. Nos queda claro que después de esta agreste competencia, el queretano regresará con todo para las justas que se presenten, no necesariamente deportivas, nos dicen. EL EMPRESARIO DEL AÑO. El día de hoy por la noche, en el marco de una cena de gala, se entregará, como cada año, el reconocimiento al empresario del año. Dicho nombramiento lo entrega el presidente del Club de Industriales, Jorge Rolland Constantine, acompañado por un representante del gobierno, que por lo general es el jefe del Ejecutivo en turno. Dicho nombramiento destaca al empresario queretano que ha trascendido por sus acciones en favor de la sociedad queretana, independientemente del sector al que pertenezca. (EUQ p.2)   
BRAULIO Y EL GRITO DE GUERRA Por César Lachira Muy apapachado por la clase política del PRI, Braulio Guerra rindió su segundo informe legislativo, con un formato panel, en la que, especialistas en el tema hablaron de los alcances de las leyes aprobadas en el congreso local, claro, con un sobredimensionamiento de las bondades, aunque en el plano de la aplicación, la realidad es distinta al discurso. Como siempre ocurre en éste tipo de eventos se da rienda suelta a la especulación tratando de descifrar las frases del discurso. La primera, “mi trabajo apenas empieza”, ¿a que se habrá querido referir?  Fue el grito de guerra que lanzó a un auditorio que vive las ascuas de no poder entender las señales de quienes serán los elegidos para la próxima contienda.  Podríamos interpretarlo de distintas maneras: a) aún sigo en la contienda para la gubernatura, b) soy el elegido y  empieza mi campaña para alcanzar una diputación federal, c) empiezo mi campaña como candidato del PRI a la gubernatura. Podemos seguir especulando, lo que sí es cierto, en política nada está escrito, nada se da como un hecho hasta que no estén juramentando. Otro de los aspectos del discurso que sonó a retórica fue cuando hace referencia a la libertad de expresión. Dijo,  “nos hemos acercado con el periodismo para entablar un diálogo y así como en tres estados, tener un marco legal que proteja la libre expresión y la labor del periodista". En realidad me llamó la atención que lo dijera frente al secretario de Gobierno Jorge López Portillo, porque, que yo sepa, su posición frente a la amenaza que sufrió un periodista por ejercer la libre expresión no fue en esa dirección. Por otro lado cuando alude, a que “ha sido la gente la que le pidió hacer las leyes para proteger a los animales y fue así como se logró la tipificación del maltrato animal “, y la pregunta, ¿porque no se incluyó la pelas de gallos y la corrida de toros que distintos grupos sociales exigieron? Lo que más me llamó la atención, en parte porque soy un defensor del estado laico y del  Estado Constitucional de Derecho, fue la frase invocatoria: “México necesita dialogar, en lo político, social, económico, religioso”; esto último fue nuevamente remarcado, “tenemos que entablar el diálogo político, económico, religioso y de toda índole". Porque me llama la atención el tema de la religión. En un Estado Constitucional de Derecho, se impulsa la legitimidad social, política y económica. Se supone que no involucra el tema de la religión porque ella corresponde al tema de la libertad de culto como un derecho fundamental que se refiere a la opción de cada ser humano de elegir libremente su religión, o de no creer en ninguna, y de ejercerlas libremente. Es así que el tema de la religión como derecho individual no entra en el ámbito de la discusión. ¿Quiso referirse al tema del involucramiento del clero en la política, del cual es necesario que la hagamos partícipe de las grandes decisiones nacionales? Yo no tengo la respuesta. Creo que Braulio Guerra es su segundo informe mostro ser un político innovador, al hacer partícipe a especialistas en el mismo. Sin duda nuevas formas de comunicación política que superan las viejas formas de rendir informes largos y aburridos. DIALOGO ENTRE PASILLOS. En la medida que se acercaba la hora del informe de Braulio Guerra, en los pasillos del Teatro de la República, los invitados se saludaban unos con otros, haciéndose notar su presencia, y quizás a los que más se acercaban eran a Manuel Pozo y a  Roberto Loyola. ¿Será que las señales se van clarificando? Muchos priistas dan por hecho que ellos son los candidatos elegidos y buscan estar a su lado, aunque de reojo miran 
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a los otros, no vaya ser que estén equivocando las señales. En fin como dice el dicho: “Hay que tener varias pistolitas garbadas con el nombre de cada uno de ellos, a final de cuentas cuando salga el elegido, nos acercamos, se la mostramos, y diremos ¡siempre supe que usted era el bueno! INCREMENTO O DECREMENTO DEL PRESUPUESTO. El anuncio que hiciera el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Julián Lámbarri Malo, de que el presupuesto 2015  tendrá un incremento de 3.5%, nos deja la sensación que es un decremento. En economía las cosas son claras, si la inflación para este año alcanza el 4.5% y comparamos con el “incremento” de 3.5% existe un punto diferencial negativo, en tal razón, el presupuesto ni siquiera cubre el índice inflacionario, por tanto resulta menor que el de 2014. Como dirían los responsables de las arcas municipales: “no se ajusta”. (EUQ p.3)  
**ASTERISCOS** 
Preparada. El PRI presentará una carta fuerte para disputar el quinto distrito local –calificado como el más panista de todos- en la persona de Alejandra González Tostado, la ex presidenta de la Cámara nacional de Comercio en la entidad y actual Presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano del programa Soluciones. Tiene capacidad, cuenta con imagen, ha trabajado fuerte esa zona de la ciudad y además, tiene a su favor la cuota de género. Será un trabuco real para el PAN Al revés También el PRI piensa en la posibilidad de postular como su candidato a presidente municipal de Tequisquiapan, al actual diputado local, David 
Dorantes Reséndiz, con quien –nos dicen- corre el riesgo su continuidad al frente de esta comuna. Sería bueno que los dirigentes del partido revisen la imagen que el legislador tiene y estén atentos a sus actividades empresariales. Recuérdese que fue postulado por Nueva Alianza a la diputación que ostenta pero a medio camino se cambió al PRI. Coincidencias A nombre del grupo parlamentario del PAN en la cámara baja del Congreso de la Unión, el diputado federal queretano, Marcos Aguilar Vega, expresó su postura con relación a la propuesta del mandatario, Enrique Peña Nieto, sobre seguridad, dada a conocer ayer (jueves). Dijo que hay coincidencias en el punto del combate a la corrupción, pues el blanquiazul ha sido autor del modelo que se está proponiendo para resolver esta situación, que es la creación del Sistema Nacional Anticorrupción. Llamado No se anduvo por las ramas el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del 
Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, al llamar a los funcionarios de todos los niveles de gobierno, de evitar la tentación de mal utilizar los recursos públicos y los programas sociales en el periodo electoral. Es decir, hay antecedentes de que este comportamiento se ha registrado en periodos anteriores. Por eso, el fiscalizador hace la advertencia. Lo malo es que no cuenta con facultad sancionadora. Competitividad Como cada dos años, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) presentó los resultados del Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2014. Éste mide la capacidad de las entidades federativas para atraer y retener talento e inversiones. Los cinco primeros lugares son el Distrito Federal, Baja California Sur, Aguascalientes, 
Nuevo León y Querétaro. La gente del IMCO explica que un estado competitivo es aquel que consistentemente resulta atractivo para el talento y la inversión. Agua Los colonos de Paseos de El Marqués, ubicado en el municipio del mismo nombre, viven una difícil situación, pues constantemente cortan el suministro de agua potable. Les han dicho que se debe a que el fraccionamiento no se ha entregado al municipio, a que el fraccionador huyó con el dinero y un sinfín de ‘argumentos’ más. El hecho real es que la 
Comisión Estatal de Aguas, cuyo titular, Habib Abraham Wejebe, no ha escuchado sus reclamos, pero fundamentalmente, no ha resuelto el problema. Vigilancia Encabezado por el titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, hoy por la mañana inicia el operativo ‘Navidad Segura’. El objetivo de esta acción es garantizar la seguridad en calles, colonias y carreteras queretanas, en coordinación con corporaciones de los tres niveles de gobierno. Los elementos que participan tienen la encomienda de brindar garantías y trato amable a la ciudadanía y a los connacionales que llegan o cruzan por el estado. (AM, 1) 
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